

ENERGÍA

EL ECONOMISTA

Pemex reduce sus pérdidas en el trimestre



Bloomberg

Ciudad de México. Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó una pérdida neta de US\$1.866 millones en el primer trimestre del año, mejorando sus finanzas en relación con el año anterior, cuando perdió US\$28.130 millones. Según la empresa, la pérdida disminuyó gracias a mayores ventas y a una menor pérdida cambiaria. Las ventas internas aumentaron en 6,2%, mientras que las exportaciones crecieron 19%.

COMERCIO

REUTERS

UE busca compromiso de Mercosur en deforestación



Bloomberg

Bruselas. La Unión Europea busca compromisos significativos en cambio climático y deforestación por parte de Mercosur para finales de este año, con el fin de impulsar el pacto comercial logrado en 2019. "La UE ha dejado en claro que necesitamos un compromiso significativo del Mercosur sobre estas cuestiones antes de que podamos proceder a la ratificación", dijo Valdis Dombrovskis, comisario de Comercio del bloque europeo.

BOLSAS

DIARIO FINANCIERO

Los índices de la región que más cayeron en abril



Reuters

Santiago. Los índices más importantes de Latinoamérica han caído tanto por factores locales -como manifestaciones, reformas tributarias, resultados trimestrales- e internacionales. Solo en abril, el S&P Lima General de Perú cayó 11%, mientras que el S&P Ipsa de Chile disminuyó 8,45%. El tercer retiro de 10% a las AFP aumentó la incertidumbre política entre los inversionistas en el país presidido por Sebastián Piñera.

“América Latina crecería por encima de su potencial”



HACIENDA. EN ITAÚ UNIBANCO CONSIDERAN QUE EL PETRÓLEO Y EL COBRE, LOS PRINCIPALES COMMODITIES DE LA REGIÓN, SE MANTENDRÁN EN PRECIOS ALTOS PARA EL CIERRE DE ESTE AÑO

Mario Mesquita, economista jefe de Itaú Unibanco.

US\$65

ES EL PRECIO QUE ITAÚ UNIBANCO PROYECTA PARA EL BARRIL DE PETRÓLEO BRENT AL CIERRE DE ESTE AÑO.

Siganos en:

www.larepublica.co

Con la entrevista completa a Mario Mesquita, economista jefe de Itaú Unibanco.



BOGOTÁ
Después de 13 meses de pandemia, se estima que este año habrá crecimiento económico. Mario Mesquita, economista jefe de Itaú Unibanco, le habló a LR sobre las proyecciones económicas globales y los efectos de los cambios en los impuestos.

¿Cómo son las perspectivas para la economía global y la de Latinoamérica?

La economía globalmente va a tener una expansión fuerte este año. América Latina probablemente crecerá por encima de su potencial este año (proyectamos 5,1%), estimulada por términos de intercambio más altos, una política monetaria expansionista, el aumento de la movilidad en la medida en que la vacunación avance, además de datos estadísticos favorables. Aun así, la recuperación no será suficiente para compensar la recesión del año anterior y es probable que la tasa de desempleo termine el año en niveles superiores a los registrados antes de la pandemia.

Para 2022, esperamos que la recuperación continúe, pero a un ritmo más débil. Los riesgos para esta proyección son el virus, un proceso lento de vacunación y un posible sobrecaentamiento de la economía estadounidense, que elevaría aún más las tasas de los títulos del Tesoro y podría provocar una fuga de capitales de la región, con un impacto adverso en el crecimiento.

En varios países se están adelantando reformas tributarias. ¿Qué efecto podrían tener en la recuperación económica?

En la mayoría de los países (Estados Unidos es una excepción), la política fiscal, sea vía aumento de impuestos o recorte de gastos, tendrá un impacto negativo en el crecimiento, en la medida que los gobiernos retirarán buena parte de los fuertes estímulos implementados para enfrentar la pandemia en 2020.

¿Cuáles son las ventajas y desventajas de la propuesta de establecer un impuesto mínimo global corporativo?

Las posibles ventajas de la propuesta serían las posibilidades para que otros países graven localmente a las grandes empresas de tecnología estadounidenses, el aumento de los ingresos públicos y que Estados Unidos traería de regreso a su país empresas que se fueron por beneficios fiscales.

La principal desventaja del aumento del impuesto de sociedades es que reduce el atractivo de la inversión empresarial, lo que acaba resultando en un menor crecimiento y menor generación de ingresos en los países.

¿Cuáles podrían ser las consecuencias si se implementa que las tecnológicas multinacionales declaren impuestos en países donde tienen presencia según los ingresos que generen ahí?

Esta posibilidad puede generar una redistribución de impuestos / ingresos de forma más equilibrada a nivel mundial, principalmente para países emergentes. Sin embargo, las empresas multinacionales también pueden optar por cerrar operaciones en países donde este aumento de impuestos genere que ya no sea ventajoso mantener la actividad local.

Por la pandemia, los bancos centrales disminuyeron las tasas. ¿Qué opciones de inversión podrían ser las más interesantes para quienes tienen liquidez?

Es probable que las bajas tasas de interés en el mundo sigan contribuyendo a la apreciación de los activos de riesgo, como las acciones y, en menor medida, las monedas de los países emergentes, a pesar de que el lento proceso de vacunación sigue siendo un obstáculo para que se fortalezcan.

¿Cuáles son las perspectivas para el petróleo y el cobre?

Los precios de las materias primas se dispararon en 2020 después de la reapertura de las economías. Los factores del lado de la oferta y la demanda explican este movimiento.

Para el cobre, proyectamos que estará a US\$8.150 a finales de este año y a US\$8.200 al finalizar 2022. Esperamos que la escasez en ese mercado continúe este año, ya que la demanda impulsada por China excede la oferta. Una flexibilización gradual solo debería ocurrir en 2022, lo que provocará que los precios caigan en relación con los máximos recientes.

Los precios del petróleo siguen siendo sensibles a las limitaciones de oferta de la Opep, y las preocupaciones de la demanda a corto plazo se mantendrán debido a las restricciones de movilidad provocadas por el covid-19. Se espera que las existencias de petróleo se ajusten rápidamente y esperamos una fuerte recuperación de la demanda después de que la mayor parte del mundo desarrollado esté vacunada. Proyectamos Brent a US\$65 por barril en 2021 y US\$70 por barril en 2022.

¿Cuáles son los retos y oportunidades para Latinoamérica en la transición energética?

Esta podría ser una oportunidad para los países latinoamericanos exportadores de commodities. El avance de las energías renovables puede respaldar la demanda de cobre, es un componente importante de los vehículos eléctricos (baterías partes de motores) y de los sistemas de energía solar y eólica. Algunas estimaciones muestran que esta fuente de demanda podría pasar de 430.000 toneladas (2015) a 2,3 millones de toneladas en 2025.

En el caso del sector petrolero, es una oportunidad para que las empresas cuenten con un portafolio también enfocado en las energías renovables, con el fin de mitigar los impactos negativos de la extracción de petróleo.



HEIDY MONTERROSA BLANCO
hmonterrosa@larepublica.com.co